
鳥獣対策を、是非ともお伺いした
い 」 と来館されました。

右の２名が猟師さん！ いつ、サルが入るか？

竹田運営委員さんの館内での説明の後、「 サル囲い檻実証実験 」 現場にご案内。ＩＣＴを活用した

一同揃って、記念撮影！

　 ３月８日の 「 中国四国地域鳥獣被害対策優良活動表彰 」 
受賞を受け年度末ギリギリの３月３０日（金）、市役所に山本
市長を表敬訪問し、受賞の報告を致しました。

山本市長からは労いのお言葉を頂くと同時に、「 今後も先

意見交換会の様子です！

表彰状を授与され、その後、５団体全ての集合写真と各団体毎の記念写真を撮りました。
他の４団体は 「 岡山市 ・ 下関市 ・ 高知県越知町 ・ 徳島県那賀町 」 の方々で、各地区中々面白

い取り組みをされている由。中でも印象に残ったのが、那賀町の （株） 四季美谷 （ しきびたに ） 温泉
で、こちらは利活用部門の受賞で、シカ肉専門！ キーワードとしては、「 夏ジカ ・ ９分割 ・ 真空パック

当日は、表彰式が午後２時から３０分、そして２時半から
１時間の意見交換会がありました。

表彰式では品川会長が、農政局の坂井局長より栄えある
誇らしき表彰状です！

・ 塩水漬け ・ シカ肉のたこ焼き 」 等で、特に最後の “ たこ焼き？ ” は、皆さんも食べてみたいと思わ
れませんでしょうか。

色々と他地区の話を聞いてみるのも良いものです。その上に、またとないヒントを得る機会でもありま
す。これを契機に、当地区の活動に一層の弾みがつくと良いですね。しかし今は、皆さんで今回の受賞
を喜びましょう。おめでとうございます。

毎年、有意義！

上げ、それ以降、組織内のくらし部会の一部局 ： 鳥獣被害防除隊
捕獲班 （ ＝ 猟友会 ） 所属の猟師 ： １７名を中心に、普及啓発

１・２・３月合併号にて号外で速報しましたが、本会がこの度、中国
四国９県内で５団体に授与される 「 中国四国地域鳥獣被害対策
優良活動表彰 」 を受賞することとなり、去る３月８日（木）、岡山市
にある中国四国農政局に品川会長他３名が行ってまいりました。

この表彰の受賞理由は、「 当初、有害捕獲による駆除は地元

活動に継続的に取り組んでいる。またここ２～３年は、ＩＣＴ ・ ＩＯＴ

平成３０年度 発行元 ： 
二条里づくりの会
発行日 ： 
平成30年4月26日

〔 活動編 〕

去る２月１２日（月）、大田市役
所の鳥獣対策係の２名と地元の
猟師さん２名が 「 当地区の有害

猟友会に任せていたものの、効果が実感しづらく、また防除活動の
正しい理解が地元住民等に浸透しなかった。こうした中、平成２６年
に自治会を中心として地域自治組織 ： 二条里づくりの会を立ち

５年目で完成させようと目論んでいます。地区の皆様方からのアイ
デアを募集します。乞うご期待下さい！

（ １ ） （ ２ ）

技術を積極的に活用し、捕獲 ・ 追い払い活動時の労力低減、そし
て対応の即応化にも対処すべく、その活動は全国的にも斬新で、
注目すべきものがある 」 といったものでした。

で行ってまいりました。
　 今年も盛り沢山の分科会がありましたが、やはり 「 まちづくり ・ 協働 」 
辺りは盛況で、「 棚田と芝桜、島、公民館職員、食と農 」 等、当地
区にも持って来れるヒントが沢山あったように感じています。また

到
着
後
の

ひ
と
時
！

設備とその安価な設置費用に一同興味を示され、質問の嵐！ それでも動じない、品川会長さんと竹田
さんでした。

尚、今回の視察受け入れが本年度最後のものとなりました。ちなみに本年度は、昨年９月より 「 合計
９団体 ： １８２名 」 の方々がお越しになり、過去最高を記録！ 「 合計２回 」 の講演遠征もありました。
役員 ・ 運営委員を始め地区民の皆様、ご苦労様でした。

昨年より行なわれている 「 ＩＣＴ成果
報告会 」 が３月１０日（土）、市民学習

も頂戴しました。またまた頑張らないといけませんね。

登場！ ３年前から導入した 「 キントー

センターでありました。
今回は、竹田運営委員が講師として

ン 」 と、昨年９月から運用している 「 サ
ル囲い檻 」 の成果を報告されました。

会場には、品川会長とここ２年間お世
話になった広大のジェニー山本さんが
駆け付け、ジェニーさんは最後、パネ
ラーに！ 改めてジェニーさんの博識ぶり
に驚くと同時に、この２年間の感謝の念
を忘れてはなるまいと感じた１日でした。

　　　先ず、山本市長の挨拶！ 　品川会長とジェニーさん！

　　　竹田講師先生です！ パネラー、ジェニーさん！

頭に立ってのご活躍を、何卒よろしくお願いします 」 との激励

２月１７日（土）には、毎年恒例の 「 フォーラム in 山口 」 に１７名

「 環境保全 」 分科会の内容も良く、「 小水力＋太陽光、長期滞在
型 」 も面白いと！

本会は来年度、くらし部会主導で 「 自主防災組織の設立 」 に
取り組もうと計画しています。それは、当地区の実情に即したもので
なければならず、当初の 「 ５カ年プラン 」 ４年目の来年度と最終の

表敬後の取材攻勢！表敬前の打ち合わせ！ 　　　市長へ報告中です！

「 ＩＣＴ成果報告会 」、参加！

（ 役員対応 ）
「 人づくり地域づくりフォーラム in 山口 」、

参加！ （ 役員 ・ 運営委員、一般会員参加 ）

大田視察団 来館！

（ 役員対応 ）

「 中国四国地域鳥獣被害対策優良活動表彰 」、

受賞！ （ 役員対応 ）

「 山本浩章市長へ受賞報告 」、表敬訪問！

（ 役員 ・ 運営委員対応 ）



　　 　　　会長
　　二条里づくりの会

　　　　　　　品川勝典

前者は、８月以降に全戸配付し始めた本会の 「 便り 」 にその経過を掲載して来ましたが、ＰＴの委員
さんは勿論のこと、役員 ・ 運営委員の方々、そして何より 「 ５つの各自治会 」 のご協力により、成案を
得るに至っております。

です。

ご参加を希望します。色々とご意見を聞かせて

５日（木）には無事監査も終え、今はほっとひと息ついているところです。
「 平成３０年度 定期総会 」 の開催は５月２０日（日）に決まり、現在、各部会にお願いして本年度の

「 事業計画と予算 」 の詰めの作業をして頂いております。個人的には、本年度は 「 なりわいとくらし 」
の２部会が特に忙しくなるのではないかと ・・・・・。３月の表彰を頂いた事から、視察もまたかなりあるの
ではないかと感じております。

定期総会当日は、「 規約の改正 」 という大
仕事が待っております。お１人でも多くの方々の

後者は、計１０名の役員さんの内 「 ３名の方々 」 の交代があり、２名の方は自動的に理事に、１名の

取
材
の
様
子

（
館
内
と

現
場

）

本年度初の視察受け入れが４月１６日（月）、神石高原町議会の６名の

（ ３ ） （ ４ ）

昨年４月からの 「 元気な邑づくりプラン ３年目 」 も乗り越え、４月１３日（金）には３冊の実績報告書
： 「 竹チップ・パウダー生産事業 （ まちづくり活動特別補助金 ） 」 ・ 「 保管庫整備事業（ まちづくり
活動特別補助金 ） 」 ・ 「 まちづくり活動交付金 」 を、政策企画局人口拡大課に提出しました。４月

議員さんと事務局長さんを招いて行なわれました。
かの地は平成２７年１２月１７・１８日、当時の地域魅力化応援隊員が先

記念撮影！「 サルよ、来い！」興味津々！

〔 会合編 〕

　　取組説明の様子！

進地視察で訪れており、益田市との親近感があります。「 自治体内分権 」、
つまり益田市が現在行なっている 「 地域自治組織の設立 」 等の動きは、
先方の方が先輩で、むしろこちらが学びたいくらいなのですが、たゆまぬ
向上心を持っておられるのだと感心しました。

館内での全般的な取り組み説明の後、桂平町の 「 サル囲い檻実証
実験 」 現場と黒周町の 「 お試し住宅 つどい 」 にご案内。前者では竹田

監査を通りました。詳細は定期総会にてご報告させて

この１年間の本会の活動を振り返り、「 前年度事業 ・
・ 決算 ・ 監査報告 」 ・ 「 本年度事業計画 ・ 予算
（ 案 ） 」 の承認を諮る本年度の本会 「 定期総会 」
が、

にて開催されます。
　 左ページに写真を掲載していますが、４月５日 （ 木 ） 
に監査会が開かれ、平成２９年度の会計は無事、

　　　　3月26日（月）

運営委員さん、後者では岡﨑三喜男副会長に質問が殺到！ 毎度のこと

年度初めの４月４日（水）、今
回の受賞の現場を取材させて欲
しいと、読売新聞の立山記者が
来館されました。

品川会長、竹田運営委員、石橋技師 （ 西部農林振興セ
ンター ）、中野社長 （ 日精販 ） 揃い踏みで対応。「 先ず
は、現場から！」 が信条の記者さん。さすがでした。

昨年の総会の様子！　 平成３０年　５月２０日 （ 日 ）

　 　　　午前１０時 ～

　 二条地区振興センター （ 公民館 ）

　 その第１番は、昨年の総会以降、計３回の 「 プロジェクトチーム会合 」 にて吟味してまいりました

と、「 元気な邑づくりプラン 」 の残り２年間を支え、遂行して行って頂く

　　平成30年4月5日（木）
　　　　　　　　　　　 監査会

　　　　4月11日（水）
　　　　　 本年度第1回 役員会

　4月10日（火）
　　　　　　　　　ひと部会

　　　　　　　　くらし部会 前年度第11回 役員会 　　　　　　　　なりわい部会

ながら、現在の本会の中核を成す両者ならではの影響力の凄さを感じ取っ
た気がします。

「 竹チップ ・ パウダー堆肥 」 の有効性のお話等もされており、これからも
末永いお付き合いをお願いしたいと考えております。

　　先ずは、名刺交換！

年度末から年度初めにかけて役員会と各部会が開かれ、「 来年度の役
員改選 」、「 本年度の活動報告・決算、来年度の活動計画・予算の部会
毎の提示 」 等が話し合われて来ています。

平成29年3月5日（月）  3月20日（火）

下さい。よろしくお願い申し上げます。

この便りの発行日前日の４月２５日（水）、２年間当地区に通って様々なアイデアを提供してくれた、
広島大学国際協力科の留学生達による 「 最終発表会 」 があり、役員 ・ 運営委員 ・ 一般会員計６名
で行って来ました。
　 前日の事とて間に合わず、次号にて詳細をお届けしようと思っております。乞うご期待下さい。

頂くこととして、今年度の定期総会では、２件の重要議案がございます。

　 ○　規約改正

　 ○　役員改選

方は総会での互選により選出予定です。
以上、本年度の定期総会の内容をかいつまんでご説明させて頂きました。上記しましたように、「 元

気な邑づくりプラン 」 の残り２年間の方向性を決める大切な総会です。お１人でも多くの地区民の方々の
ご参加をお待ち申し上げております。

現在の活動と今後の活動 （ 会長所感 ）

読売新聞、取材！

（ 役員対応 ）

「 神石高原町議会総務文教常任委員会 」、

視察！ （ 役員対応 ）

二条里づくりの会 「 平成３０年度

定期総会 」 のご案内

「 広島大学たおやかプログラム・オンサイトプロジェクト

最終発表会 」 に行って来ました！


